

26º PERIODO DE SESIONES DEL COMITÉ FORESTAL (COFO 26)

Roma 3-7 de octubre de 2022

Tema 7: Soluciones forestales para combatir el cambio climático

Señor presidente,

Nuestros bosques constituyen uno de los más importantes activos para la humanidad, debido a su alto potencial para mitigar el cambio climático y adaptarnos a él, reduciendo nuestra exposición y vulnerabilidad frente al cambio climático. Asimismo, debemos reconocer que los beneficios climáticos de los bosques van más allá del almacenamiento y fijación de carbono, sin embargo; tal como se manifiesta en el documento “Soluciones forestales para combatir el cambio climático” preparado por el comité Forestal, el objetivo fijado en el Acuerdo de París, de limitar el calentamiento global a entre 1,5 y 2 °C por encima de los niveles preindustriales será inalcanzable sin los bosques del mundo.

En este contexto, destacamos la importancia de reforzar las cuestiones clave que permitan optimizar las soluciones forestales al cambio climático, resaltando la necesidad de un mayor y amplio abordaje para la comprensión de las causas de la deforestación y degradación forestal; asimismo, acentuar el papel de los bosques en las políticas climáticas nacionales; movilizando fondos para la mitigación y la adaptación; reconociendo, apoyando y recompensando a los pueblos indígenas y a las comunidades locales que protegen y gestionan de forma sostenible los bosques, y promoviendo una adaptación transformadora.

Con relación a la comprensión de las causas directas y subyacentes de la deforestación y la degradación forestal de los bosques, tal como se identifica en el texto, es la expansión de la agricultura la causante de casi el 90% de la deforestación mundial. Para hacer frente a esta enorme presión, se hace indispensable buscar soluciones integrales, por cuanto las causas de la deforestación y degradación abarcan las dimensiones económicas, sociales y ambientales.

El IPCC¹, en su último informe evidenció que los países en desarrollo están sintiendo impactos climáticos más severos, además de una distribución mundial desigual de emisiones causantes del aceleramiento del cambio climático. En este contexto, resulta necesario construir mecanismos financieros que sean capaces de movilizar recursos, enfocados en el financiamiento de las actividades de mitigación y adaptación ante el cambio climático, así como el apoyo para alcanzar las condiciones habilitantes necesarias para cumplir las contribuciones determinadas a nivel nacional en el sector bosques (NDC).

¹ <https://www.ipcc.ch/report/sixth-assessment-report-working-group-ii/>

PERU

Consideramos importante el papel de FAO en materia de bosques y cambio climático, asimismo, reconocemos que un aspecto clave para reforzar el papel de los bosques en las políticas climáticas nacionales se relaciona con un fortalecimiento del sistema gubernamental, asimismo la necesidad de aumentar y movilizar financiamiento para la mitigación y adaptación ante el cambio climático.

Muchas gracias señor presidente.